

Un rapport sénatorial propose la suppression de l'Agence Bio : une menace grave pour la filière bio en pleine reprise de croissance

Paris, 7/7/2025 - La Maison de la Bio et ses membres alertent sur les conséquences potentiellement désastreuses de la proposition de la sénatrice Christine Lavarde, rapporteure LR de la commission d'enquête du Sénat sur les agences, visant à supprimer l'Agence Bio en réintégrant ses missions au sein du ministère de l'Agriculture.

Alors que la filière biologique amorce une reprise confirmée en 2025, cette recommandation fait peser une lourde incertitude sur l'unique opérateur public 100 % dédié à l'agriculture biologique. Elle intervient dans un contexte où l'État est déjà très en retard sur ses propres objectifs – 21 % de surfaces agricoles en bio, 20 % de bio dans les cantines – et alors que les crédits alloués à la filière ont été massivement réduits ces derniers mois.

- **Un acteur essentiel pour la visibilité et la structuration de la filière**

L'Agence Bio n'est pas une simple "coquille". C'est **le seul espace piloté par l'État réunissant l'ensemble des professionnels de la filière bio** – producteurs, transformateurs, distributeurs – **et les pouvoirs publics** et un outil indispensable de lisibilité de l'action publique pour les citoyens. **Dans un marché où le bio représente 12 milliards d'euros, et où la part de consommation des ménages doit encore progresser (6 % du panier alimentaire),** la pédagogie et la valorisation du bio sont plus nécessaires que jamais.

La Maison de la Bio fédère 10 organisations professionnelles du secteur soit plus de 3 000 entreprises et un chiffre d'affaires global de 7,5 milliards d'euros. Elle est la voix des acteurs économiques des filières biologiques. **Pour nous, supprimer l'Agence Bio reviendrait à désarmer notre filière en plein redémarrage, à casser la dynamique collective d'un modèle agricole techniquement inspirant, plus résilient, plus sain et plus respectueux de l'environnement.**

- **Un mauvais signal à l'heure des nécessaires transitions écologiques**

Nous rappelons que les professionnels du secteur bio construisent chaque jour, sur le terrain, une souveraineté alimentaire française sans pesticides de synthèse, sans OGM et sans engrais fossiles. Les affaiblir au moment où leur modèle commence à reprendre des couleurs serait un non-sens stratégique et écologique.

Nous appelons donc les pouvoirs publics à renoncer à cette proposition dangereuse, à renforcer les moyens de l'Agence Bio, et à faire des acteurs du bio les partenaires incontournables de la transition agricole et alimentaire

Contact presse : Claire Dimier-Vallet - 07 77 69 51 29 – clairedimiervallet@natexbio.com

La Maison de la Bio rassemble 10 organisations professionnelles, représentatives des acteurs bio de France : groupements de producteurs, transformateurs, distributeurs, certificateurs. Dans le domaine agricole, la Bio est le principal moteur de la transition écologique. Le marché de la Bio en France est évalué à 12 milliards €.